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! ! ! ! 昨 天
下午，北京
艳阳高照。
全 国 政 协
十 二 届 一
次会议，在
人 民 大 会
堂开幕。

随 着
一 辆 辆 大
巴 在 天 安
门 广 场 停
下，在东门
外 广 场 等
候 已 久 的
记者们，纷
纷 拥 向 前
来 参 会 的
委员，在蜂
拥 的 人 群
中，本报记
者 追 着 !

位 新 任 全
国 政 协 委
员发问。

李彦宏剑指“限制”
新任全国政协委员、百度董事长

兼首席执行官李彦宏，面对记者的围
堵，显得非常淡定，停下脚步耐心地回
答大家的提问。
李彦宏告诉本报记者，此次他也

有提案提交，主要内容是建议取消海
外上市民营企业在国内并购时所受的
限制。“这些限制对民营企业的发展不
利，希望能够取消。”据传，百度的并购
计划目标很多，但迟迟未见下文，不知
和“限制”有无关系。

腾格尔要建“平台”
歌唱家、中央民族歌舞团副团长

腾格尔一走下大巴车，就被本报记者
一眼认出，马上上去打招呼，和他边走
边聊了起来：“您是新任委员，这次参
会有什么期盼吗？”
“我准备了一个提案，希望国家搭

建一个科学发展与推广中国民族音乐
尤其是少数民族音乐的平台，不让中
国民族音乐自生自灭。”腾格尔进一步
解释说：“现在流行音乐充斥中国音乐
市场，但发扬光大少数民族音乐的机
会不多，舞台上演的更少。作为一名音
乐人，我要努力想办法改善这个现
状。”他在提案中建议国家成立相关机
构，搭建一个平台，科学地发展与推广
中国民族音乐、尤其是少数民族音乐。

围上来提问的记者多了起来，腾
格尔不厌其烦地一遍遍向他们表达自
己的这些观点。
特派记者 江跃中 于明山 潘高峰

初次履职“大家都有点‘小压力’”
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! ! ! !初次履职，要求却不低，“大家都有
点‘小压力’。”昨天下午，全国人大代
表、上海市人大常委会主任殷一璀和她
的几位同事与东方网网友在线交流。

59名代表无一缺会
上海代表团的组成情况怎么样，

网友们很好奇。殷一璀马上给出答案：
上海代表团一共有 "#名代表，都是经
过上海市第十四届人大一次会议选举
产生的。
“本届全国人大代表是实行城乡

按相同人口比例选举的第一届代表，

上海代表团也有一些小变化。”殷一璀
说，代表总数有所下降，但结构更趋合
理。目前，上海代表团基层代表比例较
上届有所上升，党政领导干部代表的
比例有所降低；有一线工人$名，农民%

名，专业技术人员%#名；民主党派和群
众!%名，占比为&"'"#(，妇女代表%"

名，占!"')!(，少数民族)名，归侨!名。
“我们 "#名代表都到会了，无一

人缺席！”殷一璀特别补充了网友们关
心的“到会问题”。还要请大家放心的
是，按照大会会风要求，上海代表团采
取了 "项措施简朴办会。

转型发展重“宜居”
问题一条条滚动出现，姚海同、贾

伟平、杨迈军、张兆安、李林、朱国萍代
表一一作答———从刚刚出生的婴儿到
高龄老人到教育到医疗卫生服务，从
交通出行到住房条件的改善，再到空
气质量、食品安全等。
“我浏览了所有提问，感觉大量的

是民生问题，这让我产生了一个想
法。”殷一璀说，“昨天我看到一个主流
媒体的文章，文章认为转型发展很重
要的是要想到人，要想到城市里居住

的人，从某种意义上说，转型发展就是
要建设宜居城市。”

要把上海建成“宜居城市”，地方
国家权力机关如何提供制度保障？“新
一届上海市人大常委会要在今年制定
五年立法规划，这是一件大事。”殷一
璀说，上海已将残疾人保障、未成年人
保护等列入今年立法计划，同时还围
绕公众特别关注的环境保护、教育经
费预算使用、旧区改造实施专项监督；
无论立法，还是监督，都要一年做几件
事，一步一个脚印更好地保障民生。

特派记者 姚丽萍 邵宁 马亚宁

上海代表昨天下午与网友在线交流时坦言!!!
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! ! ! !“他是谁？”“‘中国首善’曹德旺。”
昨天下午，穿着普通的全国政协

委员、福耀玻璃工业集团股份有限公司
董事长曹德旺，低调步入人民大会堂东
门外广场，准备参加全国政协十二届一
次会议开幕式，但还是被眼尖的记者发

现了，有的记者不认识他，赶紧向同行
打听他的身份。“曹德旺热心慈善事业，
据说累计个人捐款已达 "*亿元。”

曹德旺索性停下脚步，回答记者

的提问。“我这次一共带了三个提案，
除了关心如何帮扶小微企业走出困
境外，还希望国家尽快出台一个由人
力资源和社会保障部统一制定的最

低工资标准，并在具体实施过程中，
参照国家地区分类公务员工资发放
的标准分类执行，有所提高。”
特派记者 张龙 江跃中 摄影报道

希望提高最低劳动工资标准
"中国首善#曹德旺

! ! ! !本报北京上午电（特派记者 马亚
宁 邵宁 姚丽萍）今天上午 %%时，十二
届全国人大一次会议举行新闻发布会，
全国人大设立发言人以来的第七位发
言人、也是第一位女发言人傅莹，就会
议议程等回答中外记者的提问。
傅莹说，十二届全国人大一次会

议将于 &月 "日，也就是明天上午正
式开幕，会期 %!天半，&月 %+日上午
正式闭幕。这个日程与第十届、第十一
届相比，会期减少了 %天的时间。

全国社保基金的预算也
列入预算报告
傅莹说，全口径预算决算简而言

之，就是要把政府所有的收入和支出
都纳入预算和决算，也就是说，要把政
府花的每一笔钱都要纳入监督，这是
我们落实依法治国方略的一个很重要
的举措。目前，我们国家已经初步形成
了全口径预算决算的体系框架和审查

监督机制，但是也确实存在需要改进
的地方。
这些年提交人大审查批准的预算

通常包括的内容是：公共财政预算决
算、政府性基金预算决算和国有资本
经营的预算决算。
从 !*%%年开始，我们国家的预算

外收入就已经全部纳入了预算管理，
今年的一项重要的改进是，将全国社
会保险基金的预算也列入了预算报
告。全国社会保险基金关系到人民群
众的切身利益，一定要把它管好、监督
好。党的十八大明确提出要加强对政
府全口径预算决算的审查和监督，这

对人大的预算决算的审查监督工作应
该说提出了更高的要求。全国人大常
委会监督工作计划中，已经设立了一
个专门的调研题目，这个题目是要加
强对政府全口径预算决算的审查和监
督，目的是要通过更好的调查研究，更
科学地界定政府性收支的范围。

傅莹说，中国这么大的国家，如
果不能保护自己的安全，对世界不是
一个好消息。中国国防力量的加强，
有利于地区稳定和世界和平。中国

的国防政策长期以来是坚持和平，
我们加强国防力量是为了保护自己，
为了安全与和平，不是为了威胁别的
国家。

我们坚持防御性的国防政策，而
且将长期坚持，这与我国总的和平发
展大方向是相一致的。
在国际安全事务当中，现在中国

这方面的能力也上升了，开始发挥比
较大的积极作用。比如，联合国安理会
五常任理事国当中，中国向联合国的
各项维和活动所派出的维和人员是五
常当中最多的。上世纪 #*年代的时
候，我们刚刚开始向外派驻维和人员，

人数不多，我们也在摸索，但是现在我
们已经有了一个成系统的培训、派出
维和人员的条件和能力。我国海军的
护航编队长期在亚丁湾巡航，而且得
到了广泛的赞誉。
随着中国的发展，随着中国自身

能力的提高，我们参与国际事务，我们
为世界和平做出贡献的能力只会越来
越强。关于中国的国防预算，我们是实
行严格的财政拨款的制度，与往年一
样，今年的国防预算也包含在国家总
预算的草案内，是这次大会的 %$项议
程之一，在大会审查批准之后，大家就
知道了。

全国人大首位女发言人傅莹今在新闻发布会上表示

中国国防力量的加强有
利于地区稳定

把政府花的每笔钱都纳入监督


